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ORDINÁRIA

Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta minutos, ocorreu de forma
Ordinária e presencial, a 297ª (ducentésima nonagésima sé#ma) reunião do Conselho Universitário da Universidade
Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF Estavam presentes os conselheiros: Profª Rosana Rodrigues –
Reitora, que presidiu a reunião; Prof. Fábio Lopes Olivares– Vice-Reitor, Profª Maria Cris#na Canela Gazo8 - Pró-
Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Prof. Juraci Aparecido Sampaio – Pró-Reitor de Graduação, Profª Deborah Guerra
Barroso - Pró-Reitora de Extensão, Prof. Milton Masahiko Kanashiro – Pró-Reitor de Assuntos Comunitários, Prof.
Alexandre Pio Viana – Diretor do CCTA, Profª Marina Sa#ka Suzuki – Diretora do CBB, Profª Márcia Giardinieri de
Azevedo – Diretora do CCT, Prof. Geraldo Marcio Timoteo – Diretor do CCH, Sr. Pedro Cesar Costa Soares – Diretor
Geral Administra#vo, Prof. Eder Dutra de Resende – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof. Antonio
Teixeira do Amaral – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof. Victor Mar#n Quintana Flores –
Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. André de Oliveira Carvalho - Representante dos Chefes de
Laboratórios do CBB, Profª Olga Lima Tavares Machado - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof.
Roberto Weider de Assis Franco - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Prof. Sérgio Luiz González Garcia -
Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Prof. José Ricardo Siquiera - Representante dos Chefes de
Laboratórios do CCT (Suplente), Prof. Luis Humberto Guillermo Felipe - Representante dos Chefes de Laboratórios do
CCT, Prof. Marcos Antonio Pedlowski - Representante dos Chefes de Laboratório do CCH, Profª Eliana Crispim França
Luque8 - Representante dos Chefes de Laboratório do CCH, Prof. Nilo Lima de Azevedo - Representante dos Chefes de
Laboratório do CCH, Profª Verusca Moss Simões dos Reis - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH, Prof. Jan
Schripsema – Representante dos Docentes Titulares do CCT, Profª Isabel Candia Nunes da Cunha – Representante dos
Professores Docentes Associados do CCTA, Prof. Sérgio Henrique Seabra – Representante dos Docentes Associados do
CBB, Prof. Niander Aguiar Cerqueira - Representante dos Docentes Associados do CCT, Prof. Ricardo André Avelar de
Nóbrega - Representante dos Docentes Associados do CCH, Sr. Paulo Cesar Paes Fernandes – Representante dos
Técnicos Administra#vos do CCTA, Sr. Cris#ano Peixoto Maciel – Representante dos Técnicos Administra#vos do CBB,
Sra. Jailse Vasconcelos Tougeiro - Representante dos Técnicos e Administra#vos do CCT e Sr. Nelielson Manhães
Pessanha – Representante dos Técnicos Administra#vos. Como convidados a Sra. E#ene Marques Ambrosio Vazquez –
Chefe de Gabinete e Prof. Oscar Alfredo Paz La Torre – Secretário Geral. Tratou-se da seguinte pauta: I- Informes; 2-
SEI-260002/005120/2024 - Ata da 296ª reunião do CONSUNI; 3- SEI-260002/006249/2024 – Nomeação do Parque
Tecnológico da Universidade Fluminense Darcy Ribeiro; 4- SEI-260009/001907/2020 – Composição da Comissão de
É@ca da UENF; 5- SEI-260002/004586/2024 – Diploma de Mérito Acadêmico – Magna Cum Laude – discente Thalles
Alves França; 6- Concurso público: a) SEI-260002/005310/2024 – Professor Associado – CCT/LCMAT – Mudança de
perfil de vaga de “Matemá@ca Pura ou Matemá@ca Aplicada ou EstaJs@ca ou Educação Matemá@ca” para “Educação
Matemá@ca”; b) SEI-260009/001526/2023 – Professor Associado CCTA/LZO – Homologação de Resultado; c) SEI-
260002/005723/2024 – Professor Associado – CCTA/LZO – Reabertura de concurso com alteração parcial dos temas
de prova; 7- Assuntos Gerais; 8- SEI-260002/006329/2024 – PAPIC – UENF – Programa de Apoio à Pesquisa, Inovação
e Cultura da UENF. A Reitora iniciou a reunião falando sobre a necessidade de mudança de local da reunião; agradeceu
o Prof. Geraldo por ceder a Sala de Mul#mídia do CCH, e a presença e compreensão de todos. Item 1 da pauta:
Informes – A Reitora informou que: a) Recebeu em reunião, os Superintendentes do INCRA e do Ministério da
Agricultura, e através de parceria, cedeu espaço Isico e suporte técnico, para que fosse realizado no campus Leonel
Brizola, inscrições de famílias beneficiárias do Programa Nacional de Reforma Agrária, para obtenção de imóvel no
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Assentamento Cícero Guedes, em Campos dos Goytacazes; b) A UENF é membro nato do Fórum dos Pró-reitores do
Estado do Rio de Janeiro e na úl#ma reunião, houve uma manifestação cole#va em relação aos Ins#tutos estaduais e
federais, em função do con#ngenciamento de orçamento e transferência de obrigações, que deveriam ser do poder
público, nas esferas municipal, estadual e federal, para as universidades; c) Teve uma vitória no orçamento 2025, que
foi a manutenção dos recursos da verba da fonte 122, que havia sido zerada; d) Parabenizou a Diretoria da Casa de
Cultura Villa Maria, que passa por um momento constru#vo, com vários eventos; e) Está prestes a inaugurar a
restauração do prédio da Fazenda Campos Novos, que teve a primeira fase da obra, concluída. A Reitora convidou a
todos a par#cipar da Mostra de Extensão que iniciará no dia 21/10/2024. Item 2 da pauta: Ata da 296ª reunião do
CONSUNI - A Reitora colocou a ata em discussão e não havendo manifestações, colocou em votação, sendo aprovada
com quatro abstenções. Item 3 da pauta: Nomeação do Parque Tecnológico da Universidade Fluminense Darcy
Ribeiro – A Reitora falou da alegria pela conclusão das obras do Parque Tecnológico Agropecuário que está instalado na
área do Colégio Agrícola Antonio Sarlo; a UENF transformou o esqueleto da biofábrica da FENORTE em um espaço
importante para Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação da Universidade e com impacto na cidade e em todo o Estado
do Rio de Janeiro. A Reitoria propôs um nome com viez nas ações tecnológicas: Doutora Johanna Liesbeth Kubelka
Döbereiner em reconhecimento à sua significa#va contribuição para a Engenharia Agronômica e ao impacto posi#vo de
seu trabalho no desenvolvimento da comunidade cienSfica. O Prof. Fábio fez um relato sobre a atuação da Profª Joana
e da importância de seu trabalho. O Prof. Marcos disse que presidiu a Comissão de Sindicância na época da biofábrica
da FENORTE e ficou sa#sfeito com o aproveitamento das instalações, porém entende que é necessário realizar a
criação do Parque para que oficialmente, faça parte da estrutura da UENF e que tenha regulação própria. O Prof.
Marcos perguntou se a criação oficial do Parque tem perspec#va de ser apreciado pelo CONSUNI ainda nesse ano. A
Reitora informou que a criação do Parque está sendo tratada pela AgiUENF, e a proposta de indicar o nome da Dra.
Johanna se deu, para que essa nomeação possa fazer parte das comemorações de seu centenário, e espera que na
próxima reunião do CONSUNI ou no mais tardar, no início do próximo ano, a proposta de criação do Parque seja
discu#da. Não havendo outras manifestações, a Reitora colocou a nomeação do Parque Tecnológico em votação, sendo
aprovado por unanimidade. Item 4 da pauta: Composição da Comissão de É@ca da UENF – A Reitora informou que
conforme deliberado na úl#ma reunião do CONSUNI, os Conselhos de Centro fizeram as indicações para compor a
Comissão de É#ca, e fez a leitura dos nomes: Presidente: Maria Priscila Pessanha de Castro (CCT); Membros Titulares:
Milton Masahiko Kanashiro (Reitoria), Cláudio Roberto Marciano (CCTA), César Fernando Meurer (CCH), João Carlos de
Aquino Almeida (CBB); Membros Suplentes: Annabell Del Real Tamariz (Reitoria), Jurandi Gonçalves de Oliveira (CCTA),
Wania Amélia Belchior Mesquita (CCH), Maridelma de Souza Pourbaix (CCT) e Leandro Rabelo Monteiro (CBB). O Prof.
Jan falou que tem dúvidas sobre as atribuições e a área de atuação da Comissão de É#ca e ques#onou a indicação de
um Pró-reitor como membro, considerando que está vinculado à Reitoria, podendo interferir na imparcialidade exigida.
A Reitora informou que a Resolução CONSUNI de 16/08/2023 tem todos os esclarecimentos. O Prof. Roberto sugeriu
que o mandato da primeira Comissão que está sendo formada seja de um ano. A Reitora colocou a formação da
Comissão de É#ca em votação para um mandato de um ano e foi aprovada por unanimidade. Item 5 da pauta: Diploma
de Mérito Acadêmico – Magna Cum Laude – discente Thalles Alves França – O Prof. Juraci prestou os esclarecimentos
sobre a concessão do Diploma. Não havendo outras manifestações, colocou em votação, sendo aprovado por
unanimidade. Item 6 da pauta: Concurso público: a) Professor Associado – CCT/LCMAT – Mudança de perfil de vaga
de “Matemá@ca Pura ou Matemá@ca Aplicada ou EstaJs@ca ou Educação Matemá@ca” para “Educação matemá@ca”
– A Reitora esclareceu que o concurso foi aprovado pelo Conselho de Centro e pelo COLAC. Não havendo
manifestações, colocou em votação e foi aprovado por unanimidade; b) Professor Associado CCTA/LZO – Homologação
de Resultado – A Reitora colocou a homologação de resultado do concurso em debate e não havendo manifestações,
colocou em votação, e foi aprovado por unanimidade. c) Professor Associado – CCTA/LZO – Reabertura de concurso
com alteração parcial dos temas de prova – A Reitora colocou o assunto em debate. O Prof. Alexandre destacou o
pequeno número de candidatos inscritos para os concursos e a necessidade da aprovação do PCV. O Prof. Jan sugeriu
uma maior abertura nos perfis para aumentar o interesse nos concursos. A Reitora colocou a reabertura do concurso
em votação e foi aprovado por unanimidade. Item 7 da pauta: Assuntos Gerais – A Reitora falou da importância da
re#rada da Educação do Plano de Recuperação Fiscal e que existe uma movimentação na ABRUEM, em buscar mais
apoio junto a deputados, para que seja possível colocar as universidades no “anexo de ressalvas”. Item 8 da pauta:
PAPIC – UENF – Programa de Apoio à Pesquisa, Inovação e Cultura da UENF – A Reitora agradeceu a compreensão dos
conselheiros quanto a inclusão do ponto de pauta, que foi necessária em virtude do eminente encerramento do
exercício financeiro do Estado do Rio de Janeiro. A Reitora esclareceu que o Programa visa apoiar a Pesquisa, a
Inovação e a Cultura, e será regido por editais específicos que terão análise de mérito, u#lizando de forma eficiente,
saldo de recursos existentes ao final de cada ano. A Profª Cris#na usou a palavra para adicionar algumas informações
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sobre o Programa. O Prof. Marcos disse que, lamentavelmente, falará e se re#rará para dar aulas. Fez alguns
ques#onamentos na proposta apresentada como: a fonte dos recursos que não está citado no instrumento; disse
entender que é necessário ter ajustes internos, mas perguntou se o Programa foi ajustado com quem aprova o
orçamento, porque apesar da UENF ter autonomia administra#va, a autonomia financeira precisa ser negociada; disse
entender que o Programa é problemá#co porque o caixa do Estado fecha antes de dezembro e perguntou como será
definido o resto de caixa; não viu no Programa, a autoexclusão de gestores, que deveriam ser excluídos para não
acontecer como no Edital de Extensão, no qual a Reitora teve seu projeto classificado em primeiro lugar, ques#onando,
assim, a lisura do processo ins#tucional; o instrumento é omisso nos valores mínimos e máximos; ques#onou a
capacidade da Pró-reitoria de Pós-graduação em avaliar todos os editais pois se trata de Pesquisa, Inovação e Cultura, e
se os avaliadores serão internos; disse que a Universidade está se baseando em um #po de financiamento com poucos
recursos, pois não é boa a perspec#va para os próximos anos. Por fim, o Prof. Marcos disse que gostaria de ver um
Planejamento Estratégico Situacional para esse #po de programa, que aparece fora da pauta. O Prof. Marcos se re#rou
após sua fala, abandonando a reunião, apesar do chamamento da Presidente do Conselho. A Reitora destacou o
desrespeito do Prof. Marcos para com ela, que além de Reitora democra#camente eleita da Ins#tuição, ocupa
academicamente posições de destaque como: Cien#sta do nosso Estado, Bolsista Nível 1 do CNPQ, membro do
Conselho Superior da FAPERJ, membro do Comitê de Agronomia do CNPQ. Destacou ainda que é inadmissível que um
Conselheiro do CONSUNI tenha um comportamento tão desrespeitoso com os demais conselheiros, e pediu que seu
protesto fosse registrado em ata. A respeito dos entendimentos com a ALERJ sobre os recursos para o Programa, a
Reitora disse que a Universidade tem autonomia a par#r do momento em que o orçamento é aprovado, e o Programa
será analisado pela Assessoria Jurídica da UENF, e terá toda a condição legal para sua execução. O Obje#vo é fazer um
uso eficiente e adequado dos recursos ins#tuicionais. Sobre o valor a ser disponibilizado, será definido no edital, a
par#r de um levantamento dos valores empenhados, o que já está sendo feito. A proposta do Programa está sendo
feita com muita responsabilidade e o edital terá avaliação externa. A Reitora disse ainda não ter cabimento a re#rada
de gestores do Programa, pois todos são é#cos e competentes. Informou que ela não vai submeter projeto porque já
possui vários em andamento, mas se precisasse, submeteria. A Reitora falou ainda que o Programa trata do futuro da
Ins#tuição; que todos ficassem confortáveis, pois o que a Reitoria está propondo não irá comprometer a imagem da
Ins#tuição e não há nenhuma ilegalidade na proposta do Programa. A Profª Deborah declarou que se sen#u
desrespeitada e tem muita tranquilidade pela forma como foi conduzido o edital de extensão. Profª Deborah disse
ainda que hoje existe muito mais bolsa do que candidatos e muitos pesquisadores da gestão não foram contemplados.
O Prof. Amaral em sua fala apoiou o Programa dizendo que é posi#va a inicia#va para u#lizar o recurso disponível. A
Profª Isabel perguntou sobre o encaminhamento do programa para o Setor Jurídico somente depois de aprovado no
CONSUNI, não entendeu como pode ser modificado e sobre a possibilidade de um tempo para discu#r com os
professores que ela representa. A Reitora esclareceu que, o que está sendo proposto é a criação de um Programa que
tem como obje#vo, apoiar projetos que estão vinculados à Pró-reitoria de Pós-graduação e será regido pelos editais. À
par#r daí, se aprovado, será apreciado pela Assessoria Jurídica, quanto à questão jurídica. O que está sendo apreciado
pelo Conselho é a ideia do Programa. Com relação à urgência na apreciação, é por estar na eminência do encerramento
do exercício. A Profª Olga reforçou seu apoio e considerou muito oportuna a inicia#va. O Sr. César, a Stulo de
esclarecimento, ra#ficou a existência de orçamento para a criação do Programa e disse que está sendo feito com
responsabilidade. O Prof. Alexandre parabenizou a Reitoria pela criação do Programa. A Reitora colocou o programa em
votação e foi aprovado por aclamação. Antes de encerrar a reunião, a Reitora informou que o Cine Darcy/UENF foi
contemplado com o Prêmio Heloneida Studart da Cultura, conferido anualmente pela Assembleia Legisla#va do Rio de
janeiro (ALERJ) e convidou a Profª Deborah para fazer a entrega à Profª Maria Priscila Pessanha de Castro e sua equipe,
do Cer#ficado de Homenagem, em reconhecimento à sua dedicação e empenho ao Projeto Cine Darcy, promovendo o
cinema na UENF. A Reitora agradeceu a presença de todos, e encerrou a reunião às dez horas e quarenta minutos.

Profª Rosana Rodrigues

Reitora

Márcia Regina Peruzzi Caetano

Secretária Ad hoc
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Documento assinado eletronicamente por Márcia Regina Peruzzi Caetano, Assessora, em 16/12/2024,
às 09:15, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº
48.209, de 19 de setembro de 2022.

Documento assinado eletronicamente por Rosana Rodrigues, Reitora, em 16/12/2024, às 10:42,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº 48.209, de 19 de
setembro de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 89061864 e
o código CRC 7EA29E44.

Referência: Processo nº SEI-260002/006232/2024 SEI nº 89061864
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